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 2 

ACTA ORDINARIA CLYP-JD-AJDSO No. 025-2024 3 

ACTA DE JUNTA DIRECTIVA SESIÓN ORDINARIA CLYP-JD-AJDSO NÚMERO 025-2024, CELEBRADA 4 

POR LA JUNTA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE LICENCIADOS Y PROFESORES EN LETRAS, 5 

FILOSOFÍA, CIENCIAS Y ARTES, EL SÁBADO DIECISEIS ONCE DE MARZO DEL DOS MIL 6 

VEINTICUATRO, A LAS OCHO HORAS CON DIECIOCHO MINUTOS, EN JICARAL, PUNTARENAS.-----                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       7 

MIEMBROS PRESENTES------------------------------------------------------------------------- 8 

Jara Le Maire Georgina, M.Sc.  Presidenta------------------------------------------------------ 9 

Moreira Arce Mauricio, M.Sc.   Vicepresidente------------------------------------------------- 10 

Salazar Rodríguez Illiana, M.Sc.  Prosecretaria--------------------------------------------------- 11 

Oviedo Vargas Karen, M.Sc.          Vocal I---------------------------------------------------------- 12 

Méndez Murillo Ariel, M.Sc.  Vocal II--------------------------------------------------------- 13 

MIEMBROS EN MISIÓN OFICIAL--------------------------------------------------------------- 14 

Campos Alpízar Juan Carlos, M.Sc.  Secretario------------------------------------------------------ 15 

Vargas Rodríguez Daniel, Dr.  Tesorero------------------------------------------------------- 16 

Se cuenta con la presencia del Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal.---------------------------------------- 17 

PRESIDE LA SESIÓN:     M.Sc. Georgina Jara Le Maire------------------------------------------------- 18 

SECRETARIO:        M.Sc. Illiana Salazar Rodríguez----------------------------------------------- 19 

ORDEN DEL DÍA---------------------------------------------------------------------------------- 20 

CAPÍTULO I:   REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA------------------------- 21 

ARTÍCULO 01.       Comprobación del quórum.-------------------------------------------------------------- 22 

ARTÍCULO 02.    Revisión y aprobación del orden del día de la sesión 025-2024.------------------- 23 

CAPÍTULO II: CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 020-2024, 022-2024, 24 

023-2024 y 024-2024.------------------------------------------------------ 25 

ARTÍCULO 03. Lectura, comentario y conocimiento del acta 020-2024 del 28 de febrero de 26 

2024.---------------------------------------------------------------------------------------- 27 

ARTÍCULO 04. Lectura, comentario y conocimiento del acta 022-2024 del 05 de marzo de 28 

2024.---------------------------------------------------------------------------------------- 29 

ARTÍCULO 05. Lectura, comentario y conocimiento del acta 023-2024 del 11 de marzo.-------- 30 
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ARTÍCULO 06. Lectura, comentario y conocimiento del acta 024-2024 del 12 de marzo.-------- 1 

CAPÍTULO III:  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA------------------------------------- 2 

ARTÍCULO 08.  CLYP-DE-DF-02-2024 Inversiones.------------------------------------------------------ 3 

ARTÍCULO 09.  CLYP-DE-DC-08-2024 Propuesta de convenios comerciales.------------------------ 4 

CAPÍTULO IV:  ASUNTOS DE TESORERÍA--------------------------------------------------- 5 

ARTÍCULO 10.       Aprobación de pagos.--------------------------------------------------------------------- 6 

CAPÍTULO V:      INICIATIVAS DE LA JUNTA REGIONAL DE PUNTARENAS--------------- 7 

ARTÍCULO 10.       Habilitar el pozo en el centro de recreo en Barón de Esparza.--------------------- 8 

ARTÍCULO 11.       La construcción de cabinas en el centro de recreo.---------------------------------- 9 

ARTÍCULO 12. La visita de Asesoría Legal a la zona de Puntarenas a las tres zonas.------------- 10 

ARTÍCULO 13. Habilitación de la oficina de medio tiempo para la zona de Parrita y Peninsular. 11 

ARTÍCULO 14. Equipamiento de menaje y aire acondicionado y equipo audiovisual para el 12 

centro de recreo.-------------------------------------------------------------------------- 13 

CAPÍTULO VI:  ASUNTOS VARIOS----------------------------------------------------------- 14 

No se presentó ningún asunto vario.---------------------------------------------------------------------------- 15 

CAPÍTULO VII: CIERRE DE SESIÓN---------------------------------------------------------- 16 

CAPÍTULO I:   REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA------------------------- 17 

ARTÍCULO 01.       Comprobación del quórum.-------------------------------------------------------------- 18 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire Presidenta de la Junta Directiva, verifica el quórum, estando 19 

presentes los miembros de la Junta.  Se cuenta con la presencia de la M.Sc. Francine Barboza 20 

Topping, Asesora Legal y la Licda. Viviana Alvarado Arias, Sub Directora Ejecutiva.-------------------- 21 

ARTÍCULO 02.    Revisión y aprobación del orden del día de la sesión 025-2024.------------------- 22 

Conocido el orden del día la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------- 23 

ACUERDO 01:-------------------------------------------------------------------------------- 24 

APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: CAPÍTULO I: REVISIÓN Y APROBACIÓN 25 

DEL ORDEN DEL DÍA./ CAPÍTULO II:  LECTURA Y CONOCIMIENTO DE LAS ACTAS 26 

020-2024, 022-2024, 023-2024 y 024-2024./ CAPÍTULO III: ASUNTOS DE 27 
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DIRECCIÓN EJECUTIVA./ CAPÍTULO IV: ASUNTOS DE TESORERÍA./ CAPÍTULO V: 1 

INICIATIVAS DE LA JUNTA REGIONAL DE PUNTARENAS./  CAPÍTULO VI: ASUNTOS 2 

VARIOS./  CAPÍTULO VII: CIERRE DE SESIÓN./ APROBADO POR CINCO VOTOS./-- 3 

CAPÍTULO II:    CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 020-2024,  022-2024, 4 

023-2024 y 024-2024.---------------------------------------------------------------------- 5 

ARTÍCULO 03. Lectura, comentario y conocimiento del acta 020-2024 del 28 de febrero de 6 

2024.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 7 

Sometida a revisión el acta 020-2024, después de analizada la Junta Directiva acuerda:------------- 8 

ACUERDO 02:-------------------------------------------------------------------------------- 9 

Aprobar el acta número veinte guión dos mil veinticuatro del veintiocho de febrero 10 

de dos mil veinticuatro, con las observaciones de forma hechas./ ACUERDO FIRME./ 11 

Aprobado por cinco votos./----------------------------------------------------------------- 12 

ARTÍCULO 04. Lectura, comentario y conocimiento del acta 022-2024 del 05 de marzo de 13 

2024.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 14 

Sometida a revisión el acta 022-2024, después de analizada la Junta Directiva acuerda:-------------- 15 

ACUERDO 03:-------------------------------------------------------------------------------- 16 

Aprobar el acta número veintidós guión dos mil veinticuatro del cinco marzo del dos 17 

mil veinticuatro, con las observaciones de forma hechas./ ACUERDO FIRME./ 18 

Aprobado por cinco votos./----------------------------------------------------------------- 19 

ARTÍCULO 05. Lectura, comentario y conocimiento del acta 023-2024 del 11 de marzo de 20 

2024.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 21 

Sometida a revisión el acta 023-2024, después de analizada la Junta Directiva acuerda:------------- 22 

ACUERDO 04:-------------------------------------------------------------------------------- 23 

Aprobar el acta número veintitrés guión dos mil veinticuatro del once de marzo del 24 

dos mil veinticuatro, con las observaciones de forma hechas./ ACUERDO FIRME./ 25 

Aprobado por cinco votos./----------------------------------------------------------------- 26 
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ARTÍCULO 06. Lectura, comentario y conocimiento del acta 024-2024 del 12 de marzo de 1 

2024.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

Sometida a revisión el acta 024-2024, después de analizada la Junta Directiva acuerda:------------- 3 

ACUERDO 05:-------------------------------------------------------------------------------- 4 

Dispensar el acta número veinticuatro guión dos mil veinticuatro del doce de marzo 5 

del dos mil veinticuatro, por imposibilidad material./ ACUERDO FIRME./ Aprobado 6 

por cinco votos./----------------------------------------------------------------------------- 7 

Al ser las 8:25 p.m. la M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, realiza un receso, el cual 8 

levanta al ser las 9:00 a.m.---------------------------------------------------------------------------------- 9 

CAPÍTULO III:  ASUNTOS DE DIRECCIÓN EJECUTIVA------------------------------------- 10 

ARTÍCULO 07.  CLYP-DE-DF-02-2024 Inversiones.   (Anexo 01).----------------------------- 11 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Sub Directora Ejecutiva, presenta el oficio CLYP-DE-DF-02-12 

2024 de fecha 15 de marzo de 2024, suscrito por el Bach. Juan Carlos Arauz Núñez, Asistente 13 

Financiero y el Lic. Ricardo Salas Álvarez, Jefe del Departamento Financiero, en el que indica: 14 

“La presente tiene como objetivo informarles el vencimiento de los siguientes certificados de 15 

inversión, correspondiente al Programa Fondo Mutualidad y Subsidios:----------------------------- 16 

 17 

 18 

Seguidamente se muestra un resumen del flujo de caja proyectado del FMS para marzo 2024:  19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Numero Emisor Fecha venc Monto Principal Intereses Monto total

122-301-803301810584 Grupo Mutual 18/3/2024 ¢158 506 896,74 ¢15 404 492,84 ¢173 911 389,58

002-330284 Coopeande 1/4/2024 ¢442 730 129,94 ¢46 567 683,26 ¢489 297 813,20

002-330285 CoopeAnde 1/4/2024 ¢441 403 911,22 ¢46 428 187,59 ¢487 832 098,81

Semana1 Semana2 Semana3 Semana4 

Del 01 al 10 Del 1 al 17 Del 18 al 24 Del 25  al 31

Monto Monto Monto Monto

₡76 453 020,52

₡0,00 ₡0,00 ₡76 453 020,52 ₡0,00

₡16 172 422,22 ₡16 172 422,22 ₡16 172 422,22 ₡16 172 422,22

Propuesta de inversion 

₡16 172 422,22 ₡16 172 422,22 ₡16 172 422,22 ₡16 172 422,22

SALDO -₡16 172 422,22 -₡16 172 422,22 ₡60 280 598,29 -₡16 172 422,22

Caja inicial 

₡107 426 579,33

BN Dinner Fondo cuenta 0 FMS -Caja Minima ₡111 964 754,56

₡219 391 333,89 ₡203 218 911,67 ₡187 046 489,45 ₡247 327 087,74

(Menos) Monto Caja Minima ₡111 308 987,68

Total Caja Final  ₡203 218 911,67 ₡187 046 489,45 ₡247 327 087,74 ₡119 845 677,84

INVERSIONES A LA VISTA

BN. Dinner Fondo Colones  FMS ₡111 964 754,56 ₡111 308 987,68 ₡111 308 987,68 ₡111 308 987,68

Total  Ingresos 

Flujo de caja proyectado FMS: MARZO 2024

Ingresos proyectados del FMS

Aproximado de ingreso de proporción (cuadro #2)

Liquidacion de inversion 

Egresos Proyectados del FMS

Proyección pagos semanal aprobados JD (cuadro #1)

Total egresos

Cuenta corriente BNCR # 12733-0

Total Caja Inicial
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*Los estados de cuenta de los bancos se encuentran archivados en el flujo de caja del mes.--- 1 

Considerando que:------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

1- En la cuenta corriente número 100-01-002-012733-0 correspondiente al Programa Fondo 3 

de Mutualidad y Subsidios y al día de hoy mantiene un saldo de ¢107.426.579.33.----------- 4 

2- En el BN Dinner Fondo Colones, correspondiente al Programa Fondo de Mutualidad y 5 

Subsidios, se tiene actualmente el monto de ¢111.308.987.68.---------------------------------- 6 

3- El ingreso de los fondos de la proporción que paga el Colegio al FMS se realiza en la última 7 

semana del mes será por un monto aproximado de ¢76.453.020.52.--------------------------- 8 

4- El monto aproximado por pagos de pólizas y subsidios para desembolsar por mes, según 9 

promedio de los pagos realizados en los últimos seis meses es de ¢64.689.688,89 10 

(¢16.172.422.22 por semana).------------------------------------------------------------------------- 11 

5- Los próximos vencimientos de inversiones del FMS son:------------------------------------------- 12 

 13 

 14 

 15 

Considerando que el saldo de la cuenta bancaria y el monto en el BN Dinner fondo colones es 16 

suficiente para los pagos programados del mes, se procede a realizar un sondeo de mercado 17 

en las distintas entidades financieras a tres, seis, nueve y doce meses plazo, para que la Junta 18 

Directiva, determine en que institución invertir los certificados que están venciendo.------------- 19 

Comparativo de Rendimientos------------------------------------------------------------------------------ 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

Numero Emisor Fecha venc Monto Principal Intereses Monto total

CDP#18253 Coopenae 22/4/2024 ¢894 858 567,85 ¢91 224 020,12 ¢986 082 587,97

CDP. #16113021156823536 Banco Popular 24/4/2024 ¢204 278 418,44 ¢15 849 860,34 ¢220 128 278,78

Banco Popular 4.18% 5.21% 5.47% 5.61% Neta

Grupo Mutual 4.65% 5.95% 6.32% 6.70% Neta

Banco de CR 4.20% 5.32% 5.54% 5.66% Neta

COOPEANDE1 4.26% 6.19% 6.87% 7.26% Neta

COOPENAE 4.83% 5.98% 6.34% 6.90% Neta

Comparativo de Rendimientos

Entidad Financiera
3 

meses
6 meses 9 meses

12 

meses

Tasa 

Neta
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Cálculo de Intereses CDP#122-301-803301810584----------------------------------------------------- 1 

      2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Cálculo de Intereses CDP# 002-330284---------------------------------------------------------------- 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

Detalle Banco Popular Grupo Mutual Banco de CR COOPEANDE1 COOPENAE

Monto Principal 173 911 389.58 173 911 389.58 173 911 389.58 173 911 389.58 173 911 389.58

Plazo 90 días 90 días 90 días 90 días 90 días

Tasa Interés 4.18% 4.65% 4.20% 4.26% 4.83%

Interés ganado 1 817 374.02 2 021 719.90 1 826 069.59 1 852 156.30 2 099 980.03

Interés Neto 1 817 374.02 2 021 719.90 1 826 069.59 1 852 156.30 2 099 980.03

Plazo 180 días 180 días 180 días 180 días 180 días

Tasa Interés 5.21% 5.95% 5.32% 6.19% 5.98%

Interés ganado 4 530 391.70 5 173 863.84 4 626 042.96 5 382 557.51 5 199 950.55

Interés Neto 4 530 391.70 5 173 863.84 4 626 042.96 5 382 557.51 5 199 950.55

Plazo 270 días 270 días 270 días 270 días 270 días

Tasa Interés 5.47% 6.32% 5.54% 6.87% 6.34%

Interés ganado 7 134 714.76 8 243 399.87 7 226 018.24 8 960 784.35 8 269 486.57

Interés Neto 7 134 714.76 8 243 399.87 7 226 018.24 8 960 784.35 8 269 486.57

Plazo 360 días 360 días 360 días 360 días 360 días

Tasa Interés 5.61% 6.70% 5.66% 7.26% 6.90%

Interés ganado 9 756 428.96 11 652 063.10 9 843 384.65 12 625 966.88 11 999 885.88

Interés Neto 9 756 428.96 11 652 063.10 9 843 384.65 12 625 966.88 11 999 885.88

Cálculo de Intereses 

6 meses plazo

9 meses plazo

12 meses plazo

3 meses plazo

Detalle Banco Popular Grupo Mutual Banco de CR COOPEANDE1 COOPENAE

Monto Principal 489 297 813.20 489 297 813.20 489 297 813.20 489 297 813.20 489 297 813.20

Plazo 90 días 90 días 90 días 90 días 90 días

Tasa Interés 4.18% 4.65% 4.20% 4.26% 4.83%

Interés ganado 5 113 162.15 5 688 087.08 5 137 627.04 5 211 021.71 5 908 271.09

Interés Neto 5 113 162.15 5 688 087.08 5 137 627.04 5 211 021.71 5 908 271.09

Plazo 180 días 180 días 180 días 180 días 180 días

Tasa Interés 5.21% 5.95% 5.32% 6.19% 5.98%

Interés ganado 12 746 208.03 14 556 609.94 13 015 321.83 15 143 767.32 14 630 004.61

Interés Neto 12 746 208.03 14 556 609.94 13 015 321.83 15 143 767.32 14 630 004.61

Plazo 270 días 270 días 270 días 270 días 270 días

Tasa Interés 5.47% 6.32% 5.54% 6.87% 6.34%

Interés ganado 20 073 442.79 23 192 716.35 20 330 324.14 25 211 069.83 23 266 111.02

Interés Neto 20 073 442.79 23 192 716.35 20 330 324.14 25 211 069.83 23 266 111.02

Plazo 360 días 360 días 360 días 360 días 360 días

Tasa Interés 5.61% 6.70% 5.66% 7.26% 6.90%

Interés ganado 27 449 607.32 32 782 953.48 27 694 256.23 35 523 021.24 33 761 549.11

Interés Neto 27 449 607.32 32 782 953.48 27 694 256.23 35 523 021.24 33 761 549.11

Cálculo de Intereses 

6 meses plazo

9 meses plazo

12 meses plazo

3 meses plazo
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Cálculo de Intereses CDP# 002-330285----------------------------------------------------------------- 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

En el siguiente cuadro se refleja la composición del portafolio de inversiones que tiene el Fondo 16 

de Mutualidad, con corte al 15 de marzo de 2024:------------------------------------------------------ 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

Nuevo escenario propuesto:-------------------------------------------------------------------------------- 27 

Detalle Banco Popular Grupo Mutual Banco de CR COOPEANDE1 COOPENAE

Monto Principal 487 832 098.81 487 832 098.81 487 832 098.81 487 832 098.81 487 832 098.81

Plazo 90 días 90 días 90 días 90 días 90 días

Tasa Interés 4.18% 4.65% 4.20% 4.26% 4.83%

Interés ganado 5 097 845.43 5 671 048.15 5 122 237.04 5 195 411.85 5 890 572.59

Interés Neto 5 097 845.43 5 671 048.15 5 122 237.04 5 195 411.85 5 890 572.59

Plazo 180 días 180 días 180 días 180 días 180 días

Tasa Interés 5.21% 5.95% 5.32% 6.19% 5.98%

Interés ganado 12 708 026.17 14 513 004.94 12 976 333.83 15 098 403.46 14 586 179.75

Interés Neto 12 708 026.17 14 513 004.94 12 976 333.83 15 098 403.46 14 586 179.75

Plazo 270 días 270 días 270 días 270 días 270 días

Tasa Interés 5.47% 6.32% 5.54% 6.87% 6.34%

Interés ganado 20 013 311.85 23 123 241.48 20 269 423.71 25 135 548.89 23 196 416.30

Interés Neto 20 013 311.85 23 123 241.48 20 269 423.71 25 135 548.89 23 196 416.30

Plazo 360 días 360 días 360 días 360 días 360 días

Tasa Interés 5.61% 6.70% 5.66% 7.26% 6.90%

Interés ganado 27 367 380.74 32 684 750.62 27 611 296.79 35 416 610.37 33 660 414.82

Interés Neto 27 367 380.74 32 684 750.62 27 611 296.79 35 416 610.37 33 660 414.82

Cálculo de Intereses 

6 meses plazo

9 meses plazo

12 meses plazo

3 meses plazo

ENTIDAD MONTO INVERSIONES %

BANCO DE COSTA RICA 215 097 838,75 2,94%

BANCO POPULAR 1 246 799 408,05 17,01%

GRUPO MUTUAL 2 207 943 510,14 30,13%

COOPENAE 1 828 450 226,62 24,95%

COOPEANDE 1 829 666 524,06 24,97%

TOTAL DE INVERSIONES 7 327 957 507,63 100%

RESUMEN DE COMPOSICIÓN

ENTIDAD FONDO MUTUAL %

BANCOS / ENTIDADES ESTATALES 3 669 840 756,95 50%

COOPERATIVAS 3 658 116 750,68 50%

TOTAL DE INVERSIONES 7 327 957 507,63 100%

COMPOSICIÓN DEL PORTAFOLIO DE INVERSIÓN DEL FONDO MUTUAL 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

Recomendaciones-------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

1. Liquidar en GRUPO MUTUAL el certificado de inversión #122-301-803301810584 11 

correspondiente al Programa Fondo de Mutualidad y Subsidios,  por un monto de ciento setenta 12 

y tres millones novecientos once mil trescientos ochenta y nueve colones con cincuenta y ocho 13 

céntimos (¢173.911.389,58) principal más intereses y trasladarlo a la cuenta número 14 

CR11015201001048904699 de Colypro en BANCO DE COSTA RICA FMS, para realizar la compra 15 

de un certificado a plazo en la modalidad desmaterializado, a doce meses plazo, periodicidad al 16 

vencimiento y a la tasa vigente de mercado a la hora de realizar la inversión, a pesar de que es 17 

la segunda tasa más alta entre las entidades con respaldo estatal consultadas, se logra 18 

estabilizar el porcentaje de concentración por sector y por emisor, según lo que establece la 19 

política actual.------------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

2. Reinvertir en COOPEANDE el certificado de inversión # 002-330284 correspondiente al 21 

Programa Fondo de Mutualidad y Subsidios,  por un monto de cuatrocientos ochenta y nueve 22 

millones doscientos noventa y siete mil ochocientos trece colones con veinte céntimos 23 

(¢489.297.813,20) principal más intereses a doce meses plazo, periodicidad al vencimiento y a 24 

la tasa vigente de mercado a la hora de realizar la inversión, considerando que nos ofrecen la 25 

tasa de intereses más alta entre todas las entidades consultadas y se mantiene el porcentaje 26 

de concentración por sector y por emisor, según lo que establece la política actual.-------------- 27 

ENTIDAD MONTO INVERSIONES %

BANCO DE COSTA RICA 389 009 228.33 5.23%

BANCO POPULAR 1 246 799 408.05 16.77%

GRUPO MUTUAL 2 049 436 613.40 27.56%

COOPENAE 1 828 450 226.62 24.59%

COOPEANDE 1 922 662 394.91 25.85%

TOTAL DE INVERSIONES 7 436 357 871.32 100%

RESUMEN DE COMPOSICIÓN

ENTIDAD FONDO MUTUAL %

BANCOS / ENTIDADES ESTATALES 3 685 245 249.79 50%

COOPERATIVAS 3 751 112 621.53 50%

TOTAL DE INVERSIONES 7 436 357 871.32 100%

COMPOSICIÓN DEL PORTAFOLIO DE INVERSIÓN DEL FONDO MUTUAL 
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3. Reinvertir en COOPEANDE el certificado de inversión # 002-330285 correspondiente al 1 

Programa Fondo de Mutualidad y Subsidios,  por un monto de cuatrocientos ochenta y siete 2 

millones ochocientos treinta y dos mil noventa y ocho colones con ochenta y un céntimos 3 

(¢487.832.098,81) principal más intereses a doce meses plazo, periodicidad al vencimiento y a 4 

la tasa vigente de mercado a la hora de realizar la inversión, considerando que nos ofrecen la 5 

tasa de intereses más alta entre todas las entidades consultadas y se mantiene el porcentaje 6 

de concentración por sector y por emisor, según lo que establece la política actual.”------------- 7 

Conocido este oficio la Junta Directiva toma los siguientes acuerdos:-------------------------------- 8 

ACUERDO 06:-------------------------------------------------------------------------------- 9 

Dar por recibido el oficio CLYP-DE-DF-02-2024 de fecha 15 de marzo de 2024, 10 

suscrito por el Bach. Juan Carlos Arauz Núñez, Asistente Financiero y el Lic. Ricardo 11 

Salas Álvarez, Jefe del Departamento Financiero, respecto al vencimiento de 12 

certificados de inversión del Programa del Fondo de Mutualidad y Subsidios./  13 

Aprobado por cinco votos./----------------------------------------------------------------- 14 

Comunicar al Bach. Juan Carlos Arauz Núñez, Asistente Financiero, al Lic. Ricardo 15 

Salas Álvarez, Jefe del Departamento Financiero y a la Dirección Ejecutiva./-------- 16 

ACUERDO 07:-------------------------------------------------------------------------------- 17 

Liquidar en GRUPO MUTUAL el certificado de inversión #122-301-803301810584 18 

correspondiente al Programa Fondo de Mutualidad y Subsidios, por un monto de 19 

ciento setenta y tres millones novecientos once mil trescientos ochenta y nueve 20 

colones con cincuenta y ocho céntimos (¢173.911.389,58) principal más intereses 21 

y trasladarlo a la cuenta número CR11015201001048904699 de Colypro en BANCO 22 

DE COSTA RICA FMS, para realizar la compra de un certificado a plazo en la 23 

modalidad desmaterializado, a doce meses plazo, periodicidad al vencimiento y a la 24 

tasa vigente de mercado a la hora de realizar la inversión, a pesar de que es la 25 

segunda tasa más alta entre las entidades con respaldo estatal consultadas, se logra 26 
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estabilizar el porcentaje de concentración por sector y por emisor, según lo que 1 

establece la política actual./  Aprobado por cinco votos./------------------------------- 2 

Comunicar al Bach. Juan Carlos Arauz Núñez, Asistente Financiero, al Lic. Ricardo 3 

Salas Álvarez, Jefe del Departamento Financiero y a la Dirección Ejecutiva./-------- 4 

ACUERDO 08:-------------------------------------------------------------------------------- 5 

Reinvertir en COOPEANDE el certificado de inversión #002-330284 correspondiente 6 

al Programa Fondo de Mutualidad y Subsidios, por un monto de cuatrocientos 7 

ochenta y nueve millones doscientos noventa y siete mil ochocientos trece colones 8 

con veinte céntimos (¢489.297.813,20) principal más intereses a doce meses plazo, 9 

periodicidad al vencimiento y a la tasa vigente de mercado a la hora de realizar la 10 

inversión, considerando que nos ofrecen la tasa de intereses más alta entre todas 11 

las entidades consultadas y se mantiene el porcentaje de concentración por sector 12 

y por emisor, según lo que establece la política actual./  Aprobado por siete votos./ 13 

Comunicar al Bach. Juan Carlos Arauz Núñez, Asistente Financiero, al Lic. Ricardo 14 

Salas Álvarez, Jefe del Departamento Financiero y a la Dirección Ejecutiva./-------- 15 

ACUERDO 09:-------------------------------------------------------------------------------- 16 

Reinvertir en COOPEANDE el certificado de inversión # 002-330285 17 

correspondiente al Programa Fondo de Mutualidad y Subsidios, por un monto de 18 

cuatrocientos ochenta y siete millones ochocientos treinta y dos mil noventa y ocho 19 

colones con ochenta y un céntimos (¢487.832.098,81) principal más intereses a 20 

doce meses plazo, periodicidad al vencimiento y a la tasa vigente de mercado a la 21 

hora de realizar la inversión, considerando que nos ofrecen la tasa de intereses más 22 

alta entre todas las entidades consultadas y se mantiene el porcentaje de 23 

concentración por sector y por emisor, según lo que establece la política actual./  24 

Aprobado por cinco votos./----------------------------------------------------------------- 25 

Comunicar al Bach. Juan Carlos Arauz Núñez, Asistente Financiero, al Lic. Ricardo 26 

Salas Álvarez, Jefe del Departamento Financiero y a la Dirección Ejecutiva./-------- 27 
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ARTÍCULO 08.  CLYP-DE-DC-08-2024 Propuesta de convenios comerciales.   (Anexo 02).---- 1 

La Licda. Viviana Alvarado Arias, Sub Directora Ejecutiva, presenta el oficio CLYP-DE-DC-08-2 

2024 de fecha 12 de marzo de 2024, suscrito por la MBA. Samantha Coto Arias, Jefa del 3 

Departamento de Comunicaciones, en el que indica:--------------------------------------------------- 4 

“Con el fin de ampliar el catálogo de convenios comerciales que ofrecen beneficios a las 5 

personas colegiadas y sus familiares con carné, le agradecemos presentar ante la Junta 6 

Directiva las siguientes propuestas de convenio comercial, mismas que responden a las 7 

reuniones y negociación realizadas con empresas sugeridas por la Junta Regional de Guápiles 8 

y la Junta Regional de Occidente.-------------------------------------------------------------------------- 9 

A continuación, se detallan las propuestas:--------------------------------------------------------------- 10 

Nombre comercial: Taller Los Laureles---------------------------------------------------- 11 

Razón social: Taller de Enderezado y Pintura Siquirres S.A.----------------------------- 12 

Cédula jurídica: 3-101-215734------------------------------------------------------------- 13 

Ubicación: Siquirres, Limón----------------------------------------------------------------- 14 

Taller Los Laureles es una empresa con 25 años de brindar servicios de enderezado y pintura, 15 

mecánica completa, lubricentro, tramado y balanceo, venta de repuestos, sistema eléctrico y 16 

gases, inyectores y grúa.  Los beneficios que ofrece como parte del convenio son:--------------- 17 

 10 % de descuento en cambios de aceite------------------------------------------------------- 18 

 10 % de descuento en repuestos mecánicos---------------------------------------------------- 19 

 10 % de descuento en tramado y limpieza de inyectores------------------------------------- 20 

 10 % de descuento en servicio de grúa---------------------------------------------------------- 21 

 Revisión de batería gratis--------------------------------------------------------------------------- 22 

 Servicio de grúa gratis en la zona atlántica, en reparaciones superiores a los ¢700.000 23 

Nombre comercial: Chava Tours Agency-------------------------------------------------- 24 

Persona física: Adrián Gerardo Chavarría Cerdas----------------------------------------- 25 

Cédula: 7-0196-0927------------------------------------------------------------------------ 26 

Ubicación: El Cairo, Siquirres--------------------------------------------------------------- 27 
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Chava Tours es una agencia de viajes y excursiones nacionales e internacionales. Ofrece la 1 

organización, asesoría, cotización, promoción y venta de servicios turísticos. Los beneficios que 2 

ofrece son:----------------------------------------------------------------------------------------------------- 3 

Descuentos de:------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

 15 % en la compra del seguro de viaje internacional------------------------------------------ 5 

 10 % en excursiones en Centroamérica y el Caribe para la temporada 2024 y 2025----- 6 

 10 % en tours nacionales operados por la agencia--------------------------------------------- 7 

 5 % en excursiones a Norteamérica, Sudamérica, Europa, África, Asia y Oceanía para la 8 

temporada 2024-2025------------------------------------------------------------------------------- 9 

 5 % en trámites de visa americana, por primera vez o renovación-------------------------- 10 

 5 % en reservas de hoteles en Costa Rica------------------------------------------------------- 11 

 5 % en paquetes personalizados para destinos internacionales------------------------------ 12 

 Asesoría gratuita en la organización de viajes individuales y grupales---------------------- 13 

Nombre comercial: Hotel Recreo Verde, Hot Springs & Spa----------------------------- 14 

Persona física: Recreo Verde de Marsella S.A.-------------------------------------------- 15 

Cédula jurídica: 3-101-217475------------------------------------------------------------- 16 

Ubicación: Venecia de San Carlos---------------------------------------------------------- 17 

Recreo Verde es un centro de recreo que ofrece piscinas de aguas termominerales y de 18 

manantial, 9 cabañas semiequipadas para hospedaje, área de camping, ranchos con 19 

electricidad, canchas de fútbol y voleibol de playa, restaurante, spa y tour de canopy.----------- 20 

Los beneficios que ofrece son los siguientes:------------------------------------------------------------- 21 

 15 % de descuento en pase del día--------------------------------------------------------------- 22 

 15 % de descuento en hospedaje y camping---------------------------------------------------- 23 

 15 % de descuento en tours de canopy y canyoning------------------------------------------ 24 

 15 % de descuento en servicios de spa---------------------------------------------------------- 25 

 Cortesía de servicio de spa durante media hora por 2 noches de hospedaje--------------- 26 

 Uso del rancho para eventos----------------------------------------------------------------------- 27 
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 Cortesía de dos certificados anuales por servicios para sorteos o actividades corporativas 1 

Agradecemos elevar esta solicitud ante la Junta Directiva para que considere la viabilidad de 2 

suscribir dichos convenios, mismo que responden a la estrategia para regionalizar el programa 3 

de Convenios Comerciales, llevando mejores descuentos con empresas reconocidas de las 4 

zonas.”--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 5 

La Sub Directora Ejecutiva añade que en el Departamento de Comunicaciones han estado 6 

trabajando con varias opciones de convenios comerciales, en esta ocasión son varios que habían 7 

sido propuestos por la Junta Regional de Guápiles y la de Occidente, entonces trae tres 8 

propuestas que ya se lograron concretar con los comercios y tiene: dos en Siquirres y uno en 9 

San Carlos.  Externa que obedece a la estrategia de regionalizar los convenios y llevar convenios 10 

a las diferentes zonas del país.----------------------------------------------------------------------------- 11 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, consulta si la Juntas Regionales tienen 12 

conocimiento de este proceso.------------------------------------------------------------------------------ 13 

La Sub Directora Ejecutiva responde que fueron propuestas de la Junta Regional de Guápiles, 14 

de las que ellos propusieron revisaron las instituciones o las empresas que están interesadas 15 

en firmar un convenio y tienen esas dos y la otra la propuso la Junta Regional de San Carlos.-- 16 

El Dr. Ariel Méndez Murillo, Vocal II, realiza consulta a la Sub Directora Ejecutiva.---------------- 17 

La Sub Directora Ejecutiva responde que están saliendo cápsulas de cada uno  separadito, 18 

porque antes publicaban como todos en la página web, en la cual están siempre y de vez en 19 

cuando salen en redes uno específico, o sea, van sacando uno a uno.------------------------------ 20 

La señora Presidenta realiza una consulta.--------------------------------------------------------------- 21 

La Sub Directora Ejecutiva responde que están saliendo cápsulas de uno  separadito, porque 22 

antes publicaban como todos y no se ve en la página web, en la cual están siempre y de vez 23 

en cuando salen en redes uno específico, o sea, van sacando uno a uno.-------------------------- 24 

La señora Presidenta sugiere realizar un video para divulgar.----------------------------------------- 25 

La Sub Directora Ejecutiva responde que ya habían solicitado a comunicaciones hacer algo un 26 

poquito más interactivo.------------------------------------------------------------------------------------- 27 
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Conocido este oficio la Junta Directiva acuerda:--------------------------------------------------------- 1 

ACUERDO 10:-------------------------------------------------------------------------------- 2 

Dar por recibido el oficio CLYP-DE-DC-08-2024 de fecha 12 de marzo de 2024, 3 

suscrito por la MBA. Samantha Coto Arias, Jefa del Departamento de 4 

Comunicaciones, en el que remite propuesta de convenios comerciales.  Aprobar las 5 

propuestas comerciales señaladas en el oficio supracitado.  Solicitar a la Dirección 6 

Ejecutiva coordine lo que corresponda para la suscripción de los contratos y 7 

divulgación respectiva./  Aprobado por cinco votos./  ACUERDO FIRME./------------ 8 

Comunicar a la MBA. Samantha Coto Arias, Jefa del Departamento de 9 

Comunicaciones y a la Dirección Ejecutiva./---------------------------------------------- 10 

El Dr. Roony Castro Zumbado, Fiscal, externa que no tiene problema con el acuerdo, más bien 11 

quería hacer un aporte adicional con respecto a ese tema porque ha percibido que hay cosas 12 

que podrían implementarse y no sabe si las empresas que tienen los convenios tienen la 13 

autorización, aquí ya va más la pregunta hacia Francini que hacía Viviana y por supuesto, como 14 

miembros de Junta Directiva, tienen el conocimiento es porque ese centro de recreo le parece 15 

bastante bueno en el sentido de que mucha gente del sector Caribe y el sector Occidente va a 16 

San Carlos a vacacionar muchos de los colegiados y ese descuento está interesante, su consulta 17 

es porque por muy interesante que parezca y hablaron de publicar, también sabe que los 18 

colegiados poco leen publicaciones, no porque no quieran, sino por la saturación que hay de 19 

información, por lo que es posible o existe una política, o se puede hacer un acuerdo que 20 

permita a esas empresas en las plataformas poner sus brochoures o publicitar para que el 21 

colegiado llegue y cuando hace consultas aparezca un brochoure, como aparece muchas veces 22 

en recepciones de los hoteles, por ejemplo, el hotel tiene ahí un brochure de una empresa de 23 

cuadraciclos que está muy cerca del hotel y entonces la gente ve y aprovecha, como colegiados 24 

cuando llegan a la plataforma solo hay cosas Colypro, solo hay documentación Colypro, no sabe 25 

si eso implica un impedimento de la Corporación o porque no se ha diseñado una estrategia o 26 



Sesión Ordinaria                                                                                    Junta Directiva 

Nº 025-2024                                                                                           16-03-2024  

 
    

 
 
  
 

 
 
 
 

 

15 

porque no se ha autorizado a las empresas mostrarse, entonces su pregunta a Francine es si 1 

eso se puede o no se puede y a Viviana, si eso se ha hecho o no se ha hecho.-------------------- 2 

La M.Sc. Francine Barboza Topping, Asesora Legal, responde que si es posible, o sea, se puede 3 

tener en la oficina regional, algunos porta brochures de las empresas que estén ojalá cercanas 4 

o en el centro recreo, no habría ninguna limitación, por lo general, los convenios, casi siempre 5 

en la parte de Colypro es un poco dar publicidad, es casi que la contraprestación que tienen 6 

entonces no tendrían una limitación para eso.----------------------------------------------------------- 7 

La Sub Directora Ejecutiva aclara que eventualmente y de hecho, en la redacción del documento 8 

de convenio es una de las cosas que se les permite a las empresas esa publicidad, pero ellos 9 

tienen que traerla impresa, algunos se conforman con la que están sacando en las redes y 10 

demás, pero sí se puede, en algunos casos han visto en las plataformas algunas de ellas; hay 11 

una que monta viajes a Isla Tortuga, por ejemplo, que en algunos momentos ha traído brochure 12 

y si ellos los traen, los ponen, no hay ningún problema, pero ellos tienen que suplir el material 13 

impreso.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 14 

CAPÍTULO V:   ASUNTOS DE TESORERÍA-------------------------------------------------- 15 

ARTÍCULO 09.        Aprobación de pagos.   (Anexo 03).------------------------------------------------- 16 

La M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I, presenta el listado de pagos para su aprobación y 17 

emisión con la debida documentación de respaldo, la cual se adjunta al acta mediante el anexo 18 

número 03.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 19 

La M.Sc. Oviedo Vargas, Vocal I, presenta los pagos de la cuenta número 100-01-000-038838-20 

9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de ciento once millones seiscientos treinta y 21 

nueve mil ochocientos veintitrés colones sesenta y cinco céntimos (¢111.639.823,65).  para su 22 

respectiva aprobación.--------------------------------------------------------------------------------------- 23 

Conocidos estos pagos la Junta Directiva toma los siguientes acuerdos:---------------------------- 24 

ACUERDO 11:-------------------------------------------------------------------------------- 25 

Aprobar la emisión de pagos de la cuenta número 100-01-000-038838-9 del Banco 26 

Nacional de Costa Rica por un monto de ciento once millones seiscientos treinta y 27 
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nueve mil ochocientos veintitrés colones sesenta y cinco céntimos 1 

(¢111.639.823,65).  El listado de los pagos de fecha 16 de marzo de 2024, se 2 

adjunta al acta mediante el anexo número 03./ Aprobado por cinco votos./  3 

ACUERDO FIRME./-------------------------------------------------------------------------- 4 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./----------------------- 5 

ACUERDO 12:-------------------------------------------------------------------------------- 6 

Dar por conocida la emisión de pagos de la cuenta de número 100-01-000-038838-7 

9 del Banco Nacional de Costa Rica por un monto de treinta y seis millones 8 

seiscientos treinta y un mil veintiún colones netos (¢36.631.021,24).  El listado de 9 

los pagos fecha 16 de marzo de 2024, se adjunta al acta mediante el anexo número 10 

03./ Aprobado por cinco votos./  ACUERDO FIRME./------------------------------------ 11 

Comunicar a la Unidad de Tesorería y a la Jefatura Financiera./----------------------- 12 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, realiza un receso al ser las 9:21 a.m. el cual 13 

levanta al ser las 9:42 p.m.--------------------------------------------------------------------------------- 14 

CAPÍTULO V:      INICIATIVAS DE LA JUNTA REGIONAL DE PUNTARENAS --------------- 15 

ARTÍCULO 10.       Habilitar el pozo en el centro de recreo en Barón de Esparza.--------------------- 16 

ARTÍCULO 11.       La construcción de cabinas en el centro de recreo.---------------------------------- 17 

ARTÍCULO 12. La visita de Asesoría Legal a la zona de Puntarenas a las tres zonas.------------ 18 

ARTÍCULO 13. Habilitación de la oficina de medio tiempo para la zona de Parrita y Peninsular. 19 

ARTÍCULO 14. Equipamiento de menaje y aire acondicionado y equipo audiovisual para el 20 

centro de recreo.---------------------------------------------------------------------------------------------- 21 

La M.Sc. Georgina Jara Le Maire, Presidenta, sugiere tomar acuerdo para autorizar el ingreso 22 

de los señores:  Miguel Ángel Chavarría Rodríguez; Presidente, Michael Chavarría Méndez, 23 

Tesorero; Karina Morales Soto, Secretaria; Soledad María Valverde Quirós, Vocal I; Fabián 24 

Gerardo Zúñiga Arce, Vocal II y Ana Shirley Rojas Rodríguez, Fiscal; todos de la Junta Regional 25 

de Puntarenas, a la sesión 025-2024 del sábado 16 de marzo de 2024, para el desarrollo del 26 

“CAPÍTULO V”.------------------------------------------------------------------------------------------------ 27 
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Conocida esta solicitud la Junta Directiva acuerda:------------------------------------------------------ 1 

ACUERDO 13:-------------------------------------------------------------------------------- 2 

Autorizar el ingreso de los señores:  Miguel Ángel Chavarría Rodríguez; Presidente, 3 

Michael Chavarría Méndez, Tesorero; Karina Morales Soto, Secretaria; Soledad 4 

María Valverde Quirós, Vocal I; Fabián Gerardo Zúñiga Arce, Vocal II y Ana Shirley 5 

Rojas Rodríguez, Fiscal; todos de la Junta Regional de Puntarenas, a la sesión 025-6 

2024 del sábado 16 de marzo de 2024, para el desarrollo del “CAPÍTULO V:  7 

INICIATIVAS DE LA JUNTA REGIONAL DE PUNTARENAS”/  Aprobado por cinco 8 

votos./---------------------------------------------------------------------------------------- 9 

La señora Presidenta, da la bienvenida a la Junta Regional de Puntarenas y agradece la 10 

invitación extendida a la Junta Directiva, ya que uno de los mensajes que la Junta ha llevado a 11 

todo lo largo del país es que las Juntas Regionales son figuras con suma importancia dentro del 12 

Colegio, son el enlace directo con los colegiados de la zona.  Particularmente ha de decir que 13 

la Junta Regional de Puntarenas es una regional que trabaja mucho, que da a conocer y 14 

enaltece el nombre del Colegio; Puntarenas está dentro de los primeros lugares de la liquidación 15 

de presupuesto, de promoción de las actividades, tratan de incorporar la mayor cantidad de 16 

colegiados de la provincia; por lo cual agradece la gestión realizada.  Por lo anterior, insta a la 17 

Junta Regional a continuar trabajando así, porque sea como sea son líderes y por parte de la 18 

Junta Directiva, mientras estén en su gestión, siempre tendrán la atención, ya que las Juntas 19 

Regionales que trabajan merecen todavía la doble atención ya que demuestran con su trabajo 20 

que están por y para el Colegio ya que esa es la función que les pusieron los colegiados, al 21 

escuchar comentarios que no quisiera o que las actividades salen, no como quisiera, deben de 22 

recordar que el juramento principal de su labor es con Dios, que se le hizo un juramento, por 23 

lo que la idea es hacer las cosas de la mejor manera.  Agradece a la Junta Regional de 24 

Puntarenas, que siempre los invitan a la sesión y a la actividad académica que realizan en Jicaral 25 

que tiene que ver con el Colegio Técnico Profesional de Jicaral.-------------------------------------- 26 
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El Sr. Miguel Ángel Chavarría Rodríguez; Presidente de la Junta Regional de Puntarenas, 1 

comenta que para la Junta Regional es un placer que los acompañen el día de hoy.------------- 2 

La señora Presidenta brinda un espacio para que las personas presentes en la sesión se saluden. 3 

El Sr. Chavarría Rodríguez, externa que la situación del pozo quedó en el aire, en su momento 4 

cuando conversaron del pozo, llevó a un proveedor al centro de recreo, sin embargo, no cumplía 5 

con los requisitos, al parecer estaba atrasado con la CCSS, lo cual hizo saber y lo más delicado 6 

de todos es que murió hace quince días de un infarto.  Externa su preocupación a fin de que la 7 

Junta Directiva retome el tema, ya que saben que el pozo está, tiene la bomba y lo que el 8 

proveedor en su momento recomendó fue sacar la bomba, medir la capacidad del pozo y 9 

ponerlo a funcionar a fin de saber cuánta disponibilidad de agua hay para posteriormente hacer 10 

la limpieza del pozo.------------------------------------------------------------------------------------------ 11 

La señora Presidenta sugiere que a la hora de tomar el acuerdo se traslade a la Dirección 12 

Ejecutiva para que tome en cuenta el detalle que el señor Chavarría Rodríguez manifiesta ya 13 

que es importante que la bomba sirve porque lo que se creía inicialmente es que era un pozo 14 

que no servía para nada.------------------------------------------------------------------------------------ 15 

El Sr. Chavarría Rodríguez, externa que conversando con el anterior dueño de la propiedad que 16 

por cierto es de Jicaral, le indicó que era un pozo muy bueno, por lo que habría que realizar el 17 

estudio.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 18 

La señora Presidenta externa que en ese caso la M.Sc. Karen Oviedo Vargas, Vocal I y 19 

Coordinadora de la Comisión de Infraestructura toma nota de todo lo que la Junta Regional 20 

está evidenciando, se hace un informe, probablemente se programe una visita y lo eleven a la 21 

Junta Directiva para aprobación.  Añade que en dicha Comisión está la Prosecretaria, la Vocal 22 

I y su persona.  Recuerda que el tema posteriormente debe empatarse con el presupuesto.---- 23 

El Sr. Chavarría Rodríguez, considera que ese es uno de los proyectos importantes para 24 

continuar con los otros, como lo es el tema de las cabinas y consulta si estará para este año y 25 

si va caminando, pero primero se debe resolver el tema del agua.----------------------------------- 26 



Sesión Ordinaria                                                                                    Junta Directiva 

Nº 025-2024                                                                                           16-03-2024  

 
    

 
 
  
 

 
 
 
 

 

19 

La señora Presidenta aclara que siempre que se tenga disponibilidad presupuestaria ya que 1 

cada centro de recreo tiene su presupuesto.------------------------------------------------------------- 2 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, considera que la Junta Directiva le ha puesto 3 

muchas ganas al mantenimiento del centro de recreo de Barón de Esparza, ya que es muy 4 

atractiva, muchos colegiados la visitan, por lo que insta a dar prioridad al tema en la Comisión 5 

de Infraestructura y cuando se eleve a la Junta Directiva; a fin de no pasar por encima al 6 

Departamento de Infraestructura y Mantenimiento, quienes tienen algunos proyectos y se logre 7 

mantener el equilibrio.--------------------------------------------------------------------------------------- 8 

El Sr. Chavarría Rodríguez, continua externando que la Junta Regional desea dar el valor al 9 

centro de recreo que se merece, ya que ha estado muy descuidado, no en el sentido de 10 

mantenimiento porque está muy lindo, sino del uso, por ejemplo, como Junta Regional pueden 11 

realizar muchas actividades y no ir a pagar a otros lugares, contando con los pocos requisitos 12 

que le hacen falta, como el aire acondicionado.  Recuerda que en la reunión realizada por la 13 

Junta Regional, se analizó el utilizar lo más que se pueda el centro de recreo para brindar 14 

capacitaciones y actividades de Puntarenas.------------------------------------------------------------- 15 

La señora Presidenta comenta que lo del aire acondicionado ya está caminando, lo sabe porque 16 

hay que cerrar arriba del salón, pudiendo hacer más óptimo el uso del salón.--------------------- 17 

El Sr. Michael Chavarría Méndez, Tesorero de la Junta Regional de Puntarenas, informa que 18 

respecto a los análisis que han realizado por las solicitudes de colegiados, lo que más se 19 

necesitan son las cabinas, ya que los colegiados desean visitar Puntarenas pero no tienen un 20 

lugar en dónde quedarse, por lo que si lo tienen a bien, se puede considerar el tema de las 21 

cabinas, ya que el tema del agua no será sencillo, tomará su tiempo y posiblemente ni siquiera 22 

la Junta Directiva actual logre terminar esa gestión; por ello considera importante que al menos 23 

analicen construir una cabina, como biólogo sabe del tema de permisos y burocracia.----------- 24 

La señor Presidenta externa que los ingenieros de Colypro le dicen que efectivamente el agua 25 

es esencial para poner cabinas, así como cualquier proyecto.----------------------------------------- 26 
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El Sr. Chavarría Rodríguez, externa que entiende al Sr. Chavarría Méndez, el tema de la 1 

burocracia, pero en este caso es diferente porque el pozo está, solamente es activarlo, recuerda 2 

que un pozo no es de nadie y si se tiene una emergencia en una finca el pozo simplemente lo 3 

habilitan y se utiliza, reitera que el pozo ya está, solamente es limpiarlo, ponerle la bomba y 4 

que funcione, no hay que hacer ninguna otra diligencia.----------------------------------------------- 5 

La Sra. Soledad María Valverde Quirós, Vocal I; externa que le gustaría saber cómo va el tema 6 

de equipamiento.--------------------------------------------------------------------------------------------- 7 

La señora Presidenta aclara que para el tema de construcción de cabinas es necesario primero 8 

solucionar el tema del agua y no pueden prometer lo que no se puede dar, pero tal vez pueden 9 

valorar ver el tema con la Comisión de Infraestructura, entendiendo que el tema es prioridad, 10 

porque en el caso de hacer un área de camping la gente lo utiliza, si no hay agua empiezan las 11 

quejas y tendrían toda la razón.  Aclara que podrían poner sobre la mesa el área de camping, 12 

pero todavía las cabinas no.-------------------------------------------------------------------------------- 13 

El Sr. Chavarría Méndez, añade que la batería sanitaria del centro de recreo es bastante amplia, 14 

para el área de camping no se tendría que invertir en una batería.---------------------------------- 15 

El Sr. Fabián Gerardo Zúñiga Arce, Vocal II, externa respecto al pozo, considera muy oportuno 16 

continuar con las acciones necesarias para reactivarlo, ya que daría una gran ventaja para el 17 

uso mismo del centro de recreo y atender las necesidades de los colegiados que visitan el centro 18 

de recreo, como sería contar con una piscina un poco más grande.  Agradece a la Junta Directiva 19 

quien siempre ha estado anuente a dar continuidad a los procesos.--------------------------------- 20 

La señora Presidenta, respecto al punto de la construcción de cabinas en el centro de recreo, 21 

no quiere prometer lo que por el momento no pueden dar, pero sí están poniendo sobre la 22 

mesa la posibilidad del área de camping, para lo cual lo primero que tienen que ver es el tema 23 

del agua, por lo que atender la situación del pozo es la prioridad.----------------------------------- 24 

El Sr. Chavarría Rodríguez, externa que está confundido y consulta si las cabinas no quedaron 25 

aprobadas el año pasado.----------------------------------------------------------------------------------- 26 
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La señora Presidenta responde que no, es un proyecto que está en la mesa pero se le debe dar 1 

contenido e informa que antes no podían mover plata de una lado para el otro por la regla 2 

fiscal, pero tampoco pueden decir que van a mover plata de una lado para el otro, porque si 3 

realizan una modificación presupuestaria y hay necesidad de agua, le traerá más conflicto a la 4 

Junta Directiva ya que algunos colegiados pueden decir “diay nos mandan a estar ahí sin agua”; 5 

por ello recuerda que el agua es la prioridad y una vez que se tenga eso ven las otras 6 

posibilidades y desea que la Junta Regional lo entienda, desconoce cuánto de la Junta Regional 7 

podrán estar sentados como miembros de Junta Directiva, ya que perfectamente puede pasar, 8 

pero se debe de pensar en todo el país y cuando se hacen modificaciones presupuestarias hay 9 

que pensar que igual está Pérez Zeledón, San Carlos.  Considera que Puntarenas tiene un centro 10 

de recreo hermoso que está muy bien cuidado, pero ya están optimizando el salón para darle 11 

mayor uso.  Solicita a la Sub Directora Ejecutiva trabajar en coordinación con la Junta Regional 12 

el alquiler del salón y el camión de comidas, para lo cual se le dio orden a la administración de 13 

que empiece a habilitarlo por medio de un alquiler.----------------------------------------------------- 14 

La Sub Directora Ejecutiva externa que actualmente están realizando los trámites de agua y luz 15 

para el alquiler del camión de comidas y sacar posteriormente la licitación.------------------------ 16 

La Sra. Valverde Quirós, Vocal I; considera que eso será algo increíble porque al llegar ahí no 17 

se tiene acceso a nada.-------------------------------------------------------------------------------------- 18 

La señora Presidenta comenta que eso fue una iniciativa debido a una visita que realizaron al 19 

centro de recreo la señora Prosecretaria y su persona, detectándose la necesidad y elevándola 20 

a la Junta Directiva.------------------------------------------------------------------------------------------- 21 

El Sr. Chavarría Méndez, comenta que en el centro de recreo el agua potable es muy rica en 22 

cantidad y el habilitar el pozo sería para una futura ampliación de la piscina, pero el acceso de 23 

agua ahí es magnífico, no tiene mucha sal.  Lo dice para que no se limite la parte del camping, 24 

ya que el acceso del agua es magnífico.------------------------------------------------------------------ 25 
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La señora Presidenta externa a la señora Vocal I que se coordine en la Comisión de 1 

Infraestructura, una reunión con la Junta Regional de Puntarenas, para que comenten las 2 

necesidades ya que conocen del sitio e informen a los ingenieros.----------------------------------- 3 

El Sr. Chavarría Méndez, considera importante que esté presente en la reunión, personal del 4 

centro de recreo, considera que tratando el tema con el mismo personal de trabajo se analice 5 

mejor la información.----------------------------------------------------------------------------------------- 6 

La Sra. Karina Morales Soto, Secretaria de la Junta Regional de Puntarenas, saluda a los 7 

presentes e informa que en una sesión de la Junta Regional conversaron respecto a dotar de 8 

mantelería, loza y equipo audiovisual para el centro de recreo.  Conversaron con el Jefe del 9 

Departamento de Desarrollo Personal, quien les manifestó que probablemente esa semana iban 10 

a equipar el centro de recreo.  En cuanto al aire acondicionado, lo solicitan para las 11 

capacitaciones y talleres que se planificaron este año, se realicen en el salón del centro de 12 

recreo en gran parte a fin de apropiarse del mismo, sabe que para unos es muy largo y para 13 

otros muy cerca, pero sino se apropian del centro de recreo gastaran dinero en alquileres en 14 

actividades que se realizan para los mismos colegiados, entonces al tener encima los talleres; 15 

agradece a la Junta Directiva les ayuden con el Jefe del Departamento de Desarrollo Personal, 16 

para que los doten lo antes posible de esos artículos para trabajar las capacitaciones y talleres 17 

en el centro de recreo e incentivar la identidad que es lo que desean como Junta Regional y 18 

como colegiados, contar con un lugar para realizar las actividades propias de la Corporación.-- 19 

La señora Presidenta agradece a la Sra. Morales Soto e indica que ya la Sra. Valverde Quirós, 20 

Vocal I; lo iba a abordar, dado que es el último punto que tiene, pero no importa y agradece 21 

que lo abordara.  Consulta a la Sub Directora Ejecutiva si eso va en camino.---------------------- 22 

La Sub Directora Ejecutiva externa que están realizando el levantamiento de las necesidades 23 

en la parte de audiovisuales, necesitan ver presupuesto del centro de recreo para lo que es 24 

mantelería y cristalería, porque cuando se contrata un catering ellos ponen la cristalería pero la 25 

mantelería debe ponerla el Colegio, así como la parte audiovisual y de acuerdo a las 26 

características del salón, así sería el video beam que se compre, según el presupuesto 2024.-- 27 
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La señora Presidenta recuerda que ya existe un acuerdo de Junta Directiva a fin de equipar a 1 

todos los centros de recreo de esos recursos, por lo que el acuerdo tiene que cumplirse y van 2 

a iniciar con Puntarenas, ya que tienen actividades que desean realizar en el salón del centro 3 

de recreo.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 4 

El Sr. Zúñiga Arce, Vocal II, secunda las palabras de la Sra. Morales Soto, ya que la apropiación 5 

del centro de recreo viene a generar un plus a la Corporación, en el sentido de identidad y 6 

rescata la importancia de contar con aire acondicionado en el centro de recreo.------------------ 7 

La señora Presidenta informa que el aire acondicionado ya fue aprobado.------------------------- 8 

El Sr. Zúñiga Arce, considera que es algo maravilloso.------------------------------------------------- 9 

La señora Presidenta recuerda que en reunión de Comisión de Infraestructura el ingeniero 10 

informó que para la instalación del aire acondicionado debían de tapar unas salidas.------------- 11 

El Sr. Zúñiga Arce, considera que al aire acondicionado es un plus para la Corporación porque 12 

podrían hacer bastantes talleres y actividades.  Agradece a la Junta Directiva todos los esfuerzos 13 

que realizan para atender las necesidades de los colegiados.----------------------------------------- 14 

La señora Presidenta comenta que dentro los puntos que indicó la Junta Regional de Puntarenas 15 

deseaba tratar está la visita de la consultoría legal a las tres zonas de Puntarenas.--------------- 16 

El Sr. Chavarría Rodríguez, Presidente de la Junta Regional de Puntarenas, añade que a ellos 17 

les llega mucho comentario de por qué tienen que desplazarse hasta Puntarenas, si bien es 18 

cierto existe la virtualidad, pero no es igual, por lo que los colegiados solicitan presencia de un 19 

abogado en las diferentes áreas, como por ejemplo, dos días en Liberia, dos días en Puntarenas 20 

y un día por la península o Aguirre,  pero necesitan que exista ese compromiso, por lo menos 21 

en Puntarenas dos veces a la semana para que el colegiado pueda ir a recibir asesorías.-------- 22 

El Sr. Chavarría Méndez, sabe que la Junta Directiva maneja el tema de que Puntarenas es la 23 

región más extensa, ya que abarcan tres zonas, también se debe ver que la virtualidad es una 24 

necesidad que llegó para quedarse, pero hay muchos colegiados en todas las zonas de 25 

Puntarenas que no dominan el tema de la tecnología y muchos necesitan la asesoría legal, 26 

muchos ven a Colypro solo para realizar actividades; por lo que como Junta Regional se han 27 
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dado a la tarea de dar a conocer que también cuentan con asesoría legal para que los colegiados 1 

se apoyen de manera gratuita, a veces dicen “voy afiliarme a un sindicato para la parte legal, 2 

pero por qué tienen que generar un gasto extra, pudiendo aprovechar el recurso que el Colegio 3 

brinda; por ello se han dado a la tarea de exponer esa leyenda, sin embargo, están un poco 4 

atados porque lo realizan de forma virtual y ellos dicen “no me puedo meter” o “no es lo mismo” 5 

por lo que desean es que les hagan la visita por lo menos una vez al mes a cada una de las 6 

zonas.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 7 

La Sra. Soledad María Valverde Quirós, Vocal I; considera que la situación tiene que ver con el 8 

horario laboral porque una persona que se tenga que desplazar hasta allá, no lo hará sábado o 9 

domingo, tiene que hacerlo entre semana y como directora sabe que algunos directores son 10 

incómodos y será muy difícil que otorguen ese permiso, a sabiendas de que todo sube menos 11 

los salarios y las pensiones, por lo que el gasto sería terrible, tampoco algunos tienen la 12 

posibilidad de estar realizando ese tipo de gasto, aunado a la situación de los jubilados que 13 

todavía tienen ciertos aspectos que hacen que sea más difícil el poder trasladarse.  Lo anterior, 14 

no solamente por ser una zona muy extensa, cita el ejemplo de la zona de Aguirre, que se 15 

encuentra totalmente abandonada, lo que es la península está un poquito menos, pero si 16 

piensan en el centro de recreo es un lugar en donde puede atender ese abogado, si fuera en 17 

la oficina a los colegiados de Chomes o la península también les queda bastante incómodo, los 18 

de Parrita no van a ir hasta Puntarenas, porque no lo hacen ni para actualizar datos.  Sugiere 19 

que por lo menos el abogado un día al mes visite la zona de Parrita ya que los jubilados están 20 

cuestionando mucho, todos saben que una persona contenta genera siete u ocho comentarios 21 

positivos, pero si general comentarios negativos es algo terrible; todo el mundo siempre 22 

amenaza con irse.  Reitera la importancia de que el abogado viste un día al mes en Aguirre y 23 

otro en la península y dos días en el centro, ya que la concepción de Colypro no está focalizada 24 

en los aportes que puede dar, sino que se piensa solo en capacitación o actividad bonita, pero 25 

no se conoce nada más.------------------------------------------------------------------------------------- 26 
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La señora Presidenta recuerda que en el caso de los jubilados pueden retirarse, si fuera una 1 

opción, no es lo que se quiere, pero en el caso del Colegio no se desafilian, sí o sí hay que 2 

estar; la población jubilada se debe de atender en el tanto que se les agradece que estén 3 

colegiados.  Recuerda que la sui génesis principal del Colegio es el ejercicio legal de la profesión 4 

porque así lo dicta la ley y además como Corporación es el único colegio profesional que tiene 5 

ocho centros de recreo a lo largo de todo el país.  Precisamente hoy reflexionaba sobre el gasto 6 

que realiza el Colegio para el mantenimiento de la piscina, para que estén al cien por ciento; 7 

sabe que la Junta Regional trabaja mucho por los colegiados de Puntarenas, por ello la Junta 8 

Directiva estará ahí para apoyarlos.  En cuanto a la solicitud del abogado dará espacio a la Sub 9 

Directora Ejecutiva para que se refiere, considera que se deben hacer coordinaciones con la 10 

Jefa a.i. del Departamento de Consultoría Legal a fin de ver qué se podría hacer y después que 11 

la M.Sc. Francine Barboza Topping, le dé el respaldo legal ya que en dos regiones del país se 12 

les está brindando ese servicio, en Pérez Zeledón y Guápiles; por lo que pueden pensar la 13 

solicitud pero deben analizar el presupuesto, ya que algo que tiene muy bueno el Colegio es 14 

que todo está respaldado con presupuesto y cualquier modificación que se haga debe 15 

aprobarse.  Considera que son importantes este tipo de encuentros porque si la Junta Regional 16 

no le dice a la Junta Directiva que es una necesidad no se dan cuenta.----------------------------- 17 

El Sr. Chavarría Méndez, añade que algo importante es que la oficina nueva que está en el 18 

Roble de Puntarenas, tiene capacidad de espacio para que llegue un profesional a atender a los 19 

colegiados.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

La señora Presidenta externa que de hecho ahora que cambiaron el lugar de la oficina regional 21 

pensaron en eso, en que se brinde este servicio; informa que en la oficina regional de San José 22 

Este también está atendiendo un abogado a los colegiados y pensarán por qué en San José 23 

Este, es porque la Sede de San José está ubicada en la Sabana y San José Este atiende 24 

Coronado, a veces en la misma capital no se pasa el ferry pero se pasan muchas presas.------- 25 

La Sub Directora Ejecutiva, recuerda que ya tenían un acuerdo para analizar si con los 26 

compañeros de consultoría legal pueden hacer algo tentativamente, por lo menos para iniciar 27 



Sesión Ordinaria                                                                                    Junta Directiva 

Nº 025-2024                                                                                           16-03-2024  

 
    

 
 
  
 

 
 
 
 

 

26 

y llevar un conteo de la cantidad de usuarios que están atendiendo, tal y como se hizo el pilotaje 1 

de Pérez Zeledón y Guápiles.------------------------------------------------------------------------------- 2 

La señora Presidenta sugiere a la Sub Directora Ejecutiva empezar con un pilotaje, eso le gusta 3 

que sea un poco itinerante y solicita que presente un proyecto a la Junta Directiva.-------------- 4 

La Sra. Valverde Quirós, Vocal I; consulta si todavía se está alquilando el local en Parrita, porque 5 

sirve para que un abogado atienda a los colegiados de la zona, aunque sea  algo temporal; 6 

externa que los compañeros de la zona han manifestado la necesidad, con solo pensar en la 7 

actualización de datos; considera que donde se ubica actualmente la plataforma regional está 8 

en una zona muy estratégica, mucho mejor que en donde estaban antes y con mejores 9 

condiciones, pero aun así para los colegiados de Parrita o la Península, por factor económico, 10 

factor tiempo, factor permiso y factor disposición la situación es diferente.------------------------- 11 

La señora Presidenta consulta a la Sub Directora Ejecutiva cuál era el dato de los colegiados 12 

que se recibían por año en la plataforma regional del Parrita.----------------------------------------- 13 

La Sub Directora Ejecutiva responde que no lo tiene en este momento, pero lo buscará y añade 14 

que el colegio cuenta con una plataforma virtual, la cual pueden utilizar los colegiados para 15 

solicitar estados de cuenta y constancias.---------------------------------------------------------------- 16 

La Sra. Valverde Quirós, Vocal I; consulta si es posible contar con un respaldo, tal vez un 17 

documento para decir a los colegiados que han intentado ayudar pero ese fue el resultado.---- 18 

La señora Presidenta solicita a la Sub Directora Ejecutiva que traslade el estudio a la Junta 19 

Regional de Puntarenas, de los trámites que se recibían en Parrita.---------------------------------- 20 

La Sra. Valverde Quirós, Vocal I; externa que los colegiados son los que han dicho que al 21 

parecer no se utilizaba mucho.----------------------------------------------------------------------------- 22 

La señora Presidenta solicita a la Sub Directora Ejecutiva que traslade a la Junta Regional de 23 

Puntarenas el dato de los colegiados jubilados que tienen en la región.---------------------------- 24 

El Sr. Chavarría Méndez, Tesorero, solicita les remitan el dato de colegiados activos por zona.- 25 

La señora Presidenta aclara que la Junta Directiva no quita una oficina por quitarla, ya que su 26 

idea de trabajo ha sido de atender las necesidades de los colegiados, pero cuando se paga 27 



Sesión Ordinaria                                                                                    Junta Directiva 

Nº 025-2024                                                                                           16-03-2024  

 
    

 
 
  
 

 
 
 
 

 

27 

alquiler de una oficina, más agua, luz, teléfono, internet y cargas sociales, para que realicen 1 

veinte trámites al año no es lo ideal.---------------------------------------------------------------------- 2 

La señora Presidenta realiza un receso al ser las 10:28 a.m. el cual levanta al ser las 10:38 a.m. 3 

La M.Sc. Jara Le Maire, Presidenta, externa que trasladarán a la Junta Regional de Puntarenas 4 

el estudio que se realizó de la plataforma regional de Parrita, en caso de que la Junta Regional 5 

tenga alguna propuesta agradece la hagan saber a la Junta Directiva.  En cuanto al 6 

equipamiento del salón de eventos y equipo audiovisual ya se tomó un acuerdo al respecto para 7 

que se doten los centros de recreo que tienen salón, el cual deberán resguardar ya que es una 8 

inversión; todo lo anterior ya va en camina.-------------------------------------------------------------- 9 

Concluye externando que se llevan algunas iniciativas como el agua del pozo, el abogado 10 

itinerante que puedan destacar en la zona y se llevan también lo de la zona de camping.------- 11 

El Sr. Chavarría Méndez, Tesorero, recuerda la importancia de la tubería dentro del salón del 12 

centro de recreo ya que tendrán acceso y equipamiento, pero no tendrán acceso al agua 13 

potable, aclara que es simplemente la tubería y dentro del salón no hay una pila.---------------- 14 

La señora Presidenta solicita a la Sub Directora Ejecutiva revisar lo de la pila porque cree que 15 

eso sí está.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

El Sr. Chavarría Méndez, Tesorero, añade que también se debe revisar lo del lavamanos.------- 17 

La Sra. Valverde Quirós, Vocal I; sabe que es un punto que ya le contestaron, pero sigue con 18 

el derecho al berreo y habla como jubilada, por lo que consulta qué pasa con el nieto de una 19 

abuela que es colegiada activa, cuando consultó le dijeron que no aplicaba para que su nieto 20 

asista a la escuela de fútbol y la respuesta que recibió fue no, porque los demás colegiados 21 

jubilados van a reclamar y consulta por qué los jubilados son rechazados en ese sentido.------- 22 

La señora Presidenta aclara que no son rechazados.--------------------------------------------------- 23 

El M.Sc. Mauricio Moreira Arce, Vicepresidente, aclara que en algún momento estuvo a cargo 24 

de la Gestoría y manejó las escuelas de fútbol y el abuelo que compruebe que tiene el niño 25 

como encargado legal, puede cubrir al infante, si tiene la patria potestad del niño lo puede 26 

matricular en la escuelita.----------------------------------------------------------------------------------- 27 
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La Sra. Valverde Quirós, Vocal I; considera que la patria potestad es algo que casi nadie tiene, 1 

porque en Puntarenas es muy dado que simplemente dejan los hijos y la abuela es quien los 2 

tiene.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 3 

El Sr. Chavarría Méndez, Tesorero, externa que la parte de subsidio que brinda Colypro a 4 

quienes cubre.------------------------------------------------------------------------------------------------- 5 

La M.Sc. Illiana Rodríguez Salazar, Prosecretaria, responde que a esposos, padres e hijos.------ 6 

El Sr. Chavarría Méndez, Tesorero, comenta que ese es un ejemplo de que todo va enfocado 7 

en primer grado, considera que es algo muy discriminatorio, ya que los nietos no están en 8 

primer grado.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

La señora Presidenta aclara que la idea es que se beneficie el familiar en primer grado del 10 

colegiado, ya que si se abre un portillo se abre para todos y son más de setenta mil colegiados, 11 

más sus familiares.------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

La Sr. Valverde Quirós, Vocal I, agradece la respuesta, la cual tendrá presente para cuando le 13 

consulten.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 14 

La señora Presidenta agradece a los miembros de la Junta Regional de Puntarenas sus 15 

asistencia e inquietudes brindadas.------------------------------------------------------------------------ 16 

Analizado este capítulo la Junta Directiva acuerda:----------------------------------------------------- 17 

ACUERDO 14:-------------------------------------------------------------------------------- 18 

Dar por recibida la información expuesta por la Junta Regional de Puntarenas, 19 

respecto a varias iniciativas e inquietudes.  Solicitar a la Comisión de 20 

Infraestructura, que en coordinación con el Departamento de Infraestructura y 21 

Mantenimiento, retome las acciones necesarias para la activación del pozo en el 22 

centro de recreo del Colegio ubicado en Barón de Esparza.  Solicitar a la Dirección 23 

Ejecutiva, coordine las acciones respectivas para que se brinde consultoría legal a 24 

los colegiados de la región de Puntarenas y dotar de equipo audiovisual en el centro 25 

de recreo./  Aprobado por cinco votos./  ACUERDO FIRME./--------------------------- 26 
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Comunicar a la Junta Regional de Puntarenas, a la Comisión de Infraestructura y a 1 

la Dirección Ejecutiva./--------------------------------------------------------------------- 2 

CAPÍTULO VII:    CIERRE DE SESIÓN--------------------------------------------------------- 3 

SIN MÁS ASUNTOS QUE TRATAR LA PRESIDENTA FINALIZA LA SESIÓN A LAS  DIEZ 4 

HORAS CON CUARENTA Y OCHO MINUTOS DEL DÍA INDICADO.--------------------------- 5 

  6 

 7 

Georgina Jara Le Maire   Illiana Salazar Rodríguez-------------------------- 8 

Presidenta     Prosecretaria---------------------------------------- 9 

Levantado de Texto: Maritza Noguera Ramírez.-------------------------------------------------------------- 10 


